

Kennzahlen ab 01.01.2025

Sozialversicherung

Staatliche Sozialversicherungen (1. Säule)

ab 01.01.2025

Vorjahr (2024)

AHV/IV/EO

Beitragspflicht: Alle Erwerbstätigen ab dem 1. Januar nach Vollendung des 17. Altersjahrs (Jahrgang 2007 bis Alter 65 weiblich & männlich)

AHV		8.70 %	8.70 %
IV		1.40 %	1.40 %
EO		0.50 %	0.50 %
Total AHV/IV/EO vom Bruttolohn (ohne Familienzulagen)		10.60 %	10.60 %
davon Arbeitnehmerbeitrag		5.30 %	5.30 %

Selbständigerwerbend und Nichterwerbstätige

Maximalsatz		10.00 %	10.00 %
Untere Einkommensgrenze	pro Jahr	CHF 10'100	CHF 9'800
Maximalsatz gilt ab einem Einkommen von	pro Jahr	CHF 60'500	CHF 58'800
Selbständige und Nichterwerbstätige *	jährlicher Mindestbeitrag	CHF 530	CHF 514
Nichterwerbstätige	jährlicher Maximalbeitrag	CHF 26'500	CHF 25'700

* Beitragspflicht Nichterwerbstätige: Ab dem 1. Januar nach Vollendung des 20. Altersjahrs (Jahrgang 2004)

Beitragsfreies Einkommen (AHV/IV/EO)

Freibetrag für RentnerInnen*	pro Jahr	CHF 16'800	CHF 16'800
------------------------------	----------	------------	------------

* Ab 2024 ist es möglich, auf diesen Freibetrag zu verzichten und Beiträge in die AHV einzuzahlen, um eventuelle Beitragslücken zu schliessen.

Entgelte aus geringfügigen Löhnen*	pro Jahr	CHF 2'500	CHF 2'300
------------------------------------	----------	-----------	-----------

* gilt nicht für Hausdienstleistungen

AHV-Renten/IV-Renten

Minimale Rente pro Person	pro Jahr	CHF 15'120	CHF 14'700
Maximale Rente für Unverheiratete *	pro Jahr	CHF 30'240	CHF 29'400
Maximale Rente für Ehepaar oder eingetragene Partnerschaft	pro Jahr	CHF 45'360	CHF 44'100
Minimale Rente für überlebenden Ehepartner oder eingetragenen Partner	pro Jahr	CHF 12'096	CHF 11'760
Maximale Rente für überlebenden Ehepartner oder eingetragenen Partner	pro Jahr	CHF 24'192	CHF 23'520
Minimale Rente pro Kind	pro Jahr	CHF 6'048	CHF 5'880
Maximale Rente pro Kind	pro Jahr	CHF 12'096	CHF 11'760

* bei voller Beitragsdauer bzw. aufgewertetes durchschnittliches Einkommen von maximal CHF 90'720 (bis 2024 CHF 88'200)

Arbeitslosenversicherung

Beitragspflicht: Alle AHV-pflichtigen Arbeitnehmer, ausgenommen RentnerInnen

ALV-Beitrag:	Arbeitgeber und -nehmer je	bis CHF 148'200	pro Jahr	1.10 %	1.10 %
ALV:	maximal versicherter Lohn		pro Jahr	CHF 148'200	CHF 148'200

Familienzulagen

Die Kinderzulage beträgt mindestens pro Monat *		CHF 215	CHF 200
Die Ausbildungszulage beträgt mindestens pro Monat *		CHF 268	CHF 250

* Die Kantone können in ihren Familienzulagenordnungen höhere Mindestansätze vorsehen.

Obligatorische berufliche Vorsorge (2. Säule)

Beitragspflicht: Ab dem 1. Januar nach Vollendung des 17. Altersjahrs (Jahrgang 2007) nur gegen Tod/Invalidität, ab 1. Januar nach Vollendung des 24. Altersjahrs (Jahrgang 2000) zusätzlich gegen Alter

Mindestjahreslohn für die Unterstellung	pro Jahr	CHF 22'680	CHF 22'050
Maximal anrechenbarer Lohn vor Abzug des Koordinationsbetrages	pro Jahr	CHF 90'720	CHF 88'200
Koordinationsbetrag	pro Jahr	CHF 26'460	CHF 25'725
Maximal versicherter Lohn	pro Jahr	CHF 64'260	CHF 62'475
Minimal versicherter Lohn	pro Jahr	CHF 3'780	CHF 3'675
Maximal versicherbarer Lohn	pro Jahr	CHF 907'200	CHF 882'000
Prämie je nach Alter/Reglement, Finanzierung mind. 50 % durch Arbeitgeber		individuell	individuell

Sparbeiträge – Altersgutschriften vom koordinierten Lohn

Altersjahr 25 bis 34	7.00 %	7.00 %
Altersjahr 35 bis 44	10.00 %	10.00 %
Altersjahr 45 bis 54	15.00 %	15.00 %
Altersjahr 55 bis 64/65	18.00 %	18.00 %

BVG-Mindestzinssatz	1.25 %	1.25 %
---------------------	--------	--------

Kennzahlen ab 01.01.2025

Unfallversicherung (UVG)

Prämien Berufsunfall: je nach Gefahrenklasse *
 Prämien Nichtberufsunfall: ab 8 Arbeitsstd./Woche *
 Maximal versicherbarer Lohn (BUV und NBUV)

Finanzierung durch Arbeitgeber
 Finanzierung durch Arbeitnehmer
 pro Jahr

Art. 91 + 92 UVG
 Art. 91 + 92 UVG
 CHF 148'200

Art. 91 + 92 UVG
 Art. 91 + 92 UVG
 CHF 148'200

* je nach Wirtschaftsgruppe bzw. Risikoeinstufung; Versicherungsdeckung inkl. Arbeitsweg

Freiwillige Vorsorge (Säule 3a)

Vom steuerbaren Einkommen abzugsberechtigte Beiträge:

Maximaler Steuerabzug mit 2. Säule

Maximaler Steuerabzug ohne 2. Säule, höchstens 20 % des Erwerbseinkommens

Siehe dazu auch unseren Newsletter vom Dezember 2024 "Einkäufe in die Säule 3a ab 01.01.2025".

CHF 7'258
 CHF 36'288

CHF 7'056
 CHF 35'280

Privatanteil Fahrzeug

Privatanteil Fahrzeug	pro Jahr	10.8 %	10.8 %
-----------------------	----------	--------	--------

Zinssätze

Steuerlich anerkannte Zinssätze

für Vorschüsse an Beteiligte oder nahe stehende Dritte (in CHF)

2025
 folgen sobald
 publiziert

2024

Kapitalisierungszinsfuss für die Bewertung von Wertpapieren ohne Kurswert

Kapitalisierungssatz

2024
 8.75 %

2023
 7.75 %

Jahresendkurse Devisen

Einheit

per 31.12.2024

per 31.12.2023

Europäische Währungsunion	EUR	1	0.938450	0.929700
USA	USD	1	0.906250	0.841624
Australien	AUD	1	0.561122	0.574278
Grossbritannien	GBP	1	1.135038	1.072875
Hong Kong	HKD	100	11.666800	10.778100
Japan	JPY	100	0.576600	0.596900
Kanada	CAD	1	0.630149	0.638267
Russland	RUB	100	0.825700	0.941400